



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Dara Pamela
Muñoz Martínez**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

Nombre del trabajo: Control de lectura

Materia: Antropología médica II

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: Segundo Semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 12 de noviembre del 2020

ENFERMEABILIDAD

Se define a la enfermabilidad como el elemento constituido del hombre una manifestación de su realidad, de su fragilidad y mortalidad. En cuanto a Salud Pública se habla de la disciplina encargada de la protección de la salud a nivel poblacional, cuyo objetivo es mejorar la salud de la población, así como el control y la erradicación de las enfermedades. Es una ciencia de carácter multidisciplinario, ya que utiliza los conocimientos de otras ramas del conocimiento como las ciencias biológicas, conductuales, la participación de especialistas en medicina, enfermería, sociología, estadísticas, veterinaria y otras ciencias y áreas. Es preciso gestionar los recursos para asegurar que sus servicios lleguen a la mayor cantidad de gente posible. La salud pública no puede ofrecer servicios de avanzada para ciertas personas y disminuir las condiciones de salud del resto, ya que parte de un principio comunitario y no personal. Por ello es importante resaltar que la enfermabilidad hace referencia al ser humano en cuanto organismo es decir perteneciente a un sujeto. El ser humano contrae la enfermedad de modo particular, es decir, "hace la enfermedad". Los organismos de la salud pública deben evaluar las necesidades de salud de la localidad, investigar el surgimiento de riesgos para la salud y analizar los determinantes de dichos riesgos. De acuerdo a lo detectado, deben establecer las prioridades y desarrollar los programas y planes que permitan responder a las necesidades. Estos temas incumben a la repercusión en la sociedad que tiene la salud pública como fuente. Estos temas mantienen la repercusión en la sociedad que tiene la salud pública como ciencia desde los comienzos de la historia de la humanidad, encargada de la protección de la salud, buscando mejorar las condiciones mediante la promoción de estilos de vida saludables, campañas de concientización, educación e investigación. En nuestro país toda la estructura política de salud pública en el de Subsección se en marcha programas de educación e investigación.

En nuestro país hace falta buena política de salud pública
en donde debe ponerse en marcha programas de educación, pre-
vención y promoción atenciones al embarazo, la lactancia, va-
cunación, desahío, educación sexual, promoción de enfermedades
de inmunológicas, el cuidado de las personas de la tercera
edad, entre otras. Se puede concluir, que la enfermedad
es una afección esencial de la salud; esto es como el hom-
bre no puede no tener la capacidad de estar enfermo. Por su-
frendencia es en acuerdo con la realidad del hombre y con
la vida de quien la padece. Salud Pública es ciencia y arte
de prevenir enfermedades, prolongar vida, mejorar, proteger
y promover la salud y el bienestar. Desde el renacimiento
vase estableciendo como atributo antropológico esencial la vulnera-
bilidad del individuo producto de la falta de inestabilidad y la con-
siguiente necesidad de construirse un proyecto de vida en permanente
riesgo de fracasar y que inexorablemente quedará clausurado
por la muerte. Uno de los posibles causas de interacción o claudica-
ción es la enfermedad, que reduce capacidades y estrecha los rangos
de autonomía efectiva, produciendo una pérdida de empoderami-
ento social. Tal como el individuo tal como el individuo tiene
conciencia de su vulnerabilidad y de su mortalidad, así también
se sabe de su enfermedad, lo cual tiene profunda influencia
sobre su disciplinada aceptación de la medicina preventiva con
sus requerimientos de aceptar este temor a enfermarse mediante
medidas de resguardo. Todo el afán de la medicina pre-
fensiva consiste en obtener una reducción y algún grado de
control sobre la enfermedad, los individuos cooperan
do con estos programas desde su vivencia de vulnerables
a enfermarse y el deseo de apagar esa vulnerabilidad, de
manera que la efectividad de la salud pública dependerá
de su capacidad de guiar la enfermedad, la práctica
culturales desde la protección, por ejemplo, los valores

que en estas ocasiones de salud pública se preservan. La en-
fermedad no sería un vector antropológico crucial sino lo hace
también el estado de la infancia que aquella causa. La enfermedad
es una experiencia vital, no un mero estado biológico, que puede ser es-
encial si se le entiende, análogamente al ser humano
sano, como un suceso biogénico mucho más complejo que un de-
fecto del organismo. Rememora a un pensamiento médico
recuerdo por E. Strauss, el ser humano es aquel que se sostiene
con sus pies sobre tierra firme, gracias al desarrollo de la bipe-
didad que le permitió el desarrollo de la cataplexia, lenguaje,
visión binocular, memoria, olfato, todos con los que logró
su existencia. La delicada inestabilidad de estas interferencias
explica su fragilidad, la vivencia de vulnerabilidad y la eventual
perdida de anclaje en tierra firme, para caer en la enfer-
medad, el estado tiene solución. Entender enfermedad como
perdida de anclaje en tierra firme indica que el organismo
sano se acompaña de un desarrollo existencial más vasto, im-
posible de ser entendido en las categorías deobscurecidas en
que opera la medicina psicoanalítica. La vivencia de enfermedad
se acompaña por definición por su incapacidad de autorepa-
ración, impulsando la búsqueda de ayuda externa a manos
de un experto forajuto. Esta búsqueda de ayuda
está impregnada en la vivencia de que la enfermedad es
removible, que el enfermo se puede sanar. La con-
fianza en la sanabilidad y en el sanador constituye
medios antropológicos de vivir la enfermedad porque
solo el primero puede migrar la curación
y crear la figura del sanador constituyéndose así
el vocablo único. Rememora esta operación
del encuentro con el terapeuta queda el grado
que forma. Este tiene una estructura unitaria
autónoma propia.

Kottow, M. (2020, 22 abril). *Antropologia Medica como Propedeutica de la Bioetica: Una Propuesta Curricular*. Scielo. https://www.scielo.br/scielo.php?pid=S0100-55022005000100041&script=sci_arttext

S. (2013, 6 agosto). *ENFERMABILIDAD Y SALUD PÚBLICA*. Informe de Libros - solunavi99.
<https://www.clubensayos.com/Psicolog%C3%ADa/ENFERMABILIDAD-Y-SALUD-P%C3%9ABLICA/944008.html>